

LE REPAIR CAFE DE PORNIC « RETZ'PARE »

C'est un projet à ambition écologique et sociale grâce à sa vocation, territoriale grâce au maillage géographique !

Objectifs courts termes : être connus/reconnus pour faire venir du monde, ainsi ce dispositif doit être attractif, il se veut donc à participation consciente (les personnes donnent ce qu'elles veulent/peuvent, trouvent juste), de proximité (pas d'essence et temps de rencontre local), avec des bénévoles aux compétences reconnues, dans un lieu convivial

Objectifs long terme : Avoir participer à la réduction de l'empreinte carbone de la région et d'avoir fait évoluer les mentalités

Annexe : le concept détaillé

Une soirée par mois, les bénévoles de l'association (qui sont des personnes aux compétences multiples dans le domaine des réparations) se retrouvent au café « RETZPARE ». Les outils et matériel de réparation sont disponibles sur place.

Des personnes (entrée ouverte à tous) viennent avec tout type d'objet ne fonctionnant plus ou abimés : meuble, appareil électrique, électroménager, bicyclette, vaisselle, objets utiles, jouets, hifi, pc, tablette,

Elles sont accueillies, on leur présente le repair café, elles notent ce qu'elles viennent réparer, se voient attribuer un numéro et patientent en attendant leur tour. Elles peuvent consommer sur place et/ou échanger avec d'autres personnes.

Lorsqu'un bénévole ayant la compétence correspondant à la réparation à effectuer est disponible, il prend en charge la personne et commence l'expérience d'apprentissage/réparation.

Il établit un diagnostic en l'expliquant.

S'il peut réparer l'objet, il le fait sur place. Si l'objet est remis en service alors la cloche sonne !

Si une pièce est défectueuse, le bénévole indique quelle pièce et où l'acheter pour que la personne puisse la commander et revenir avec lors d'une prochaine soirée et finir la réparation.

La participation est consciente et au choix des personnes : un cochon est en place à l'entrée pour récolter les participations.

Ces participations serviront à rétribuer le cafetier si besoin, acheter de nouveaux outils, organiser des ateliers à thème.

Ces temps, outre les réparations, permettent de créer ou entretenir un lien social, aux personnes de se rencontrer, échanger, voire partager autres de nouveaux projets autour du développement durable et social.